

# CLUB DE AJEDREZ TAJAMAR

Nº 4

Noviembre 2010

## Iniciamos nuestra segunda temporada.

Hace un año, iniciamos la historia de nuestro Club de Ajedrez. Un club que a lo deportivo le une el aspecto cultural y formativo.

Quisimos, ya entonces, imprimir a nuestro club unas señas de identidad basadas en la deportividad, la tolerancia y la amistad.

En la temporada que ha terminado, hemos proyectado nuestra ilusión en todos los eventos que hemos organizado. En lo deportivo cabe destacar la participación de nuestro equipo en la Liga Madrileña de Ajedrez, con dos equipos y el logro del ascenso de categoría; la celebración del V Open de Ajedrez Tajamar; el torneo Clausura; el I Torneo de Ajedrez por equipos "Octangular Tajamar 2010". También nos visitó la música y la cultura con la exposición de ajedreces y otros motivos, la magia, la música de nuestro amigo Benigno, todo ello dentro de la Fiesta de Navidad que organizamos y tras los torneos de primavera, rematamos la tem-

porada con nuestra excursión anual, una salida a la naturaleza a la que titulamos "I día del viajero".

Comenzamos una nueva temporada con la misma ilusión y con nuevos proyectos e incorporaciones.

Si el año pasado estábamos orgullosos de tener a nuestros mayores a nuestro lado, en la presente temporada sentimos lo mismo de nuestro niños.

Hemos avanzado en nuestro proyecto participando, por primera vez, en la Liga de Activos y en la Liga Infantil, hemos incrementado nuestra acción formativa y sobre todo hemos creado un espacio en nuestro Laboratorio de Ajedrez en donde jugadores, mayores y pequeños, padres y madres, amigos y en general todo aquel que lo desee, pueden compartir unas horas de ilusión, alegría, amistad y, como no, ajedrez.

Y para terminar nuestro agradecimiento a los diferentes

responsables del Colegio Tajamar por los medios y facilidades que nos dan continuamente. Por su apoyo a nuestro proyecto y por su presencia y participación en todos los eventos de ajedrez organizados por nuestro Club.

**Hemos creado un espacio en nuestro Laboratorio de Ajedrez en donde jugadores, mayores y pequeños, padres, madres y amigos pueden compartir unas horas de ilusión, alegría, amistad y ajedrez.**



### Contenido:

Inicio de la temporada 2010/11.	1
Campeonato de Ajedrez Rápido por equipos.	1
Liga Infantil por Equipos.	2
I Torneo Social.	2
I Día del viajero-Ajedrez-Tajamar 2010.	3
Aula de Ajedrez.	4
Reglamento de Competición.	

## Campeonato de Ajedrez Rápido por Equipos

Ha comenzando la Liga de Activos, Campeonato oficial de la Federación Madrileña de Ajedrez con la participación de 65 equipos de la Comunidad Autónoma de Madrid.

El sistema de juego es suizo a 7 rondas, jugándose en cada una dos encuentros independientes en la que cada jugador tiene 30 minutos,

Nuestro Club participa, por primera vez, con un equipo y este está compuesto por Eduardo López, Rubén Rollano, Iván López, Joaquín Hermira, Alberto García, Emiliano Vaquero, Manuel Sánchez, Feliciano Álex Pérez y Alfredo Pérez.

Vaya nuestro apoyo para nuestros compañeros en esta difícil competición.

## Liga Infantil por equipos.

Cuando iniciamos nuestro proyecto un apartado importante era la integración en el club de socios infantiles, que serán las promesas del futuro ajedrez de Tajamar. Por otra parte nos propusimos la creación de, al menos, un equipo que jugara la Liga Infantil y ambas cosas se han cumplido.



*Nuestro equipo infantil disputando una partida de la Liga Infantil*

El reflejo de todo esto es la inscripción, por primera vez, de un equipo en el Grupo B de la Liga infantil por Equipos, grupo en el que participan aquellos jugadores menores de 12 años.

En esta Liga, el equipo lo forman cuatro tableros que juegan dos encuentros cada ronda de treinta minutos. El calendario de juego es del 16 de octubre al 11 de diciembre, los sábados a las 10:30 horas el primer encuentro y a las 12:30 horas el segundo.

Para jugar la competiciones

oficiales nuestros jugadores tienen que estar federados mediante la formalización de la correspondiente licencia federativa en la Federación Madrileña de Ajedrez.

Nuestro equipo está compuesto por: Daniel Gómez Garrido, Alejandro Pérez Masa, Diego Alberto García Corrales, Alex Yamil Gutierrez, Alberto Juste Ballespín, Pablo Almarza Marqués, Santiago del Campo Tejedor, Miguel de Teresa Rodríguez. Nuestras jóvenes promesas participan por primera vez en

una competición oficial con muchas ganas de hacerlo bien pero sin ninguna presión ya que nuestro único objetivo para este año es que empiecen el contacto con la competición oficial y la familiarización con el Reglamento.

**Nuestras jóvenes promesas participan en su primer campeonato oficial.**



## En nuestro local se ha disputado nuestro I Torneo Social.

El sábado 17 de octubre jugamos en nuestro Club el primer Torneo Social, coincidiendo también con nuestro primer encuentro en la Liga Infantil de la Comunidad de Madrid.

La necesidad de conocer las fuerzas de los jóvenes y veteranos jugadores de nuestro club, nos obligaba en cierta medida a realizar este torneo social.

En el mismo, se dieron cita hasta 22 jugadores. El torneo se celebró por sistema suizo a 6 rondas de 15 minutos de duración.

Comenzamos las partidas como estaba previsto hacía las 9:30. Resultó campeón de torneo nuestro jugador de mayor Elo, Daniel Rodríguez que tan solo cedió dos tablas, segundo quedó tras un buen torneo, y también invicto, Rubén Rollano y cerrando el pódium Eduardo López.



*A la derecha el ganador del torneo, Daniel Rodríguez Ballespín.*

Buen torneo realizaron los jugadores noveles Ángel López, Alfredo Pérez y Ana Garrido una vez vencido el nerviosismo de jugar un torneo, que aunque entre amigos, resulta complicado atender a todas las normas reglamentarias.

Los jóvenes jugadores del equipo infantil y su capitán no pudieron demostrar al completo sus dotes ya que muy ilusionados, aunque algo asustados, tuvieron que dejar el torneo para jugar contra Alpedrete, equipo que nos había tocado en suerte para nuestro debut. Y aunque cosechamos dos derrotas

por la mínima nos sirvió para romper el fuego y además que dos de nuestros jóvenes jugadores saborearan las mieles de la victoria Alex y Diego que vencieron en sus partidas.

Hacia las 13:15 finalizó la última partida y después de mostrar la clasificación final se da por finalizado el torneo.



*Un momento de la disputa de nuestro Torneo Social.*

## I DÍA DEL VIAJERO-AJEDREZ TAJAMAR 2010

Por Nicolás Rodríguez.

Desde que llegamos al mundo estamos viajando, desde el origen de los tiempos estamos caminando, desde que respiramos por primera vez estamos comiendo y estamos aprendiendo. Todo esto es justo lo que hicimos el Día del Viajero. Todo esto es lo que pensamos seguir haciendo, entre ilusión y sorpresas, en años venideros. Los viajes de alguna manera son una evocación de la infancia, y el poeta Suárez Radillo, a quien conocí, la dedicó muchos poemas: "Ha llovido esta tarde como en todas las tardes de verano..El niño está sentado al borde del jardín. Que hace el niño?, pregunta con la voz preocupada el abuelo que el libro ha dejado caer- El niño está soñando". (Nicolás P. Rodríguez).

Con viento norte el "Tajedrez" inicia su singladura en el **Día del Viajero**, cuando la mañana despierta y los pájaros callejeros regresan a sus nidos; para unos la noche ha sido cruel y para otros una delicia que habrá que repetir. Aunque los "Cucos del Tablero" hoy han cambiado sus armas habituales por otras más útiles con que domeñar la montaña: la gorra y el bastón; dos artilugios del hombre de los tiempos. Para el norte vira la flotilla y en el norte atraca para llenar sus bodegas para una jornada que promete sudor y fiesta. Realizamos nuestra ruta por un paraje granítico en el que ha explotado la primavera y los veneros que nacen entre sus rocas deleitan nuestro oído; con la sinfonía de la naturaleza. El paraje es un caos, un maravi-



*El encuentro con unos animales maravillosos que hicieron las delicias de los más pequeños.*

lloso y espectacular caos de formas caprichosas, coronadas en las alturas por prominentes cabezas redondeadas; oteros de los campos poco fértiles y hostiles que nos esperan a primera vista. Tras una entretenida subida coronamos, hollamos, como dicen los himalayistas ..... y tras el descenso decidimos reponer fuerzas en una posada; éramos entonces pastores que recordaban su heroica hazaña. ¡Que delirio!, ¡que gozada!, ¡que tragos de vino verbenero!, ¡que ensalada, por Dios!... Y de pronto llegaron los señoritos cabritos y armaron la marimorena, esos cabritos de horno y poco aditamento, esos que te sacian pero que no te revientan. Esos que te matan de placer. La despedida olió a retorno, a flanes y a postres caseros, a cafés y a pacharanes.

Tras la comida, continuaba la aventura, hasta una vieja presa y más tarde a una cueva, y luego, por último visitamos un rústico y viejo pueblo, que sumerge al caminante en un paraje romántico que huele a miel y a fragancias, a suave brisa del atardecer. .... El sueño del Día del Viajero tocó a su fin. Este será un día para el recuerdo.

**“Realizamos  
nuestra ruta por  
un paraje  
granítico en el  
que ha  
explotado la  
primavera y los  
veneros que  
nacen entre sus  
rocas deleitan  
nuestro oído.”**



*Disfrutando de la gastronomía de la zona.*



*Unos cuantos miembros del grupo de cucos del tablero que consiguieron hollar la cumbre.*

**AULA DE AJEDREZ (REGLAMENTO DE COMPETICIÓN)**

Por Eduardo López Rodríguez. Árbitro Internacional de la FIDE.

**¿Durante una competición un jugador puede reclamar tablas al árbitro?.**

- Si.
- No, tiene que estar de acuerdo el rival.
- Depende.
- Solo si se ha repetido una posición tres veces.

En efecto la respuesta sería que sí, sin ninguna duda.

A continuación figuran los artículos que enumeran las situaciones en que se puede solicitar tablas al árbitro. Además todas las peticiones al árbitro suponen en cualquier caso una petición para el rival.

En todas estas ocasiones el árbitro tomará una decisión al respecto, que debe comunicar al jugador que realiza la petición. Si considera que la petición se ajusta al reglamento automáticamente decretará tablas. Si por el contrario la petición es incorrecta rechazará la petición y dependiendo de los casos amonestará al peticionario. En caso del artículo 10.2 puede aplazar su decisión, aunque debe dejar claro al jugador su intención de hacerlo.

**ARTÍCULO 9.2**

La partida es tablas, bajo una correcta reclamación del jugador que está en juego, cuando la misma posición, al menos por tercera vez (no necesariamente por repetición secuencial de jugadas):

- a. Va a producirse, si el jugador primero anota su jugada en su planilla y declara al árbitro su intención de realizarla; o
- b. Acaba de producirse, añadiéndose la circunstancia de que el reclamante está en juego.

Se considera que las posiciones como las de (a) y (b) son la misma si es el mismo jugador quien está en juego, las piezas del mismo tipo y color ocupan las mismas casillas, y los movimientos posibles de todas las piezas de ambos jugadores son los mismos.

Las posiciones no se consideran la misma si un peón pudiera haber sido capturado al paso - ya que después no podrá ser capturado- Si se ha de mover un rey o una torre se perderá el derecho al enroque si lo hubiera solo tras realizar el movimiento.

**ARTÍCULO 9.3**

La partida es tablas, bajo una correcta reclamación del jugador que está en juego, si:

- a. Escribe en su planilla y declara al árbitro su intención de realizar una jugada que dará lugar a que, en los últimos 50 movimientos consecutivos por cada jugador, no se haya movido ningún peón ni se haya capturado alguna pieza; o
- b. Se hayan producido los últimos 50 movimientos consecutivos de cada jugador sin moverse algún peón y sin capturar pieza alguna.

**ARTÍCULO 9.6**

La partida es tablas cuando se llega a una posición a partir de la cual no puede producirse un mate mediante ninguna posible combinación de jugadas legales, Esto finaliza inmediatamente la partida, siempre que la

jugada que produjo esta posición fuera legal.

**ARTÍCULO 10.2**

Si al jugador que está en juego le quedan menos de dos minutos en su reloj, puede reclamar tablas antes de que caiga su bandera. Parará los relojes y requerirá la presencia del árbitro.(Ver artículo 6.12.b)

a. Si el árbitro está de acuerdo en que el adversario no está haciendo ningún esfuerzo para ganar la partida por procedimientos normales, o que no es posible ganar por procedimientos normales, declarará la partida tablas. En otro caso aplazará su decisión o rechazará la reclamación.

IA Eduardo López